

Del 2 al 8 de
diciembre de 2024

CÁRITAS ASTORGA



Técnicos de Cáritas de la UPA de Ponferrada reciben formación en Corresponsabilidad

En Ponferrada nos formamos en Corresponsabilidad con un Taller a cargo de Proyecto Hombre Bierzo-León, en el que entre otras cuestiones se abordaron los cuidados y autocuidados, la socialización, y la igualdad y corresponsabilidad.

La formación estaba dirigida a técnicos de Cáritas de la UPA de Ponferrada.

Celebramos en Cinco Llagas de Astorga el Día de la Discapacidad con una película y debate

En el Día internacional de la Discapacidad, en nuestro centro Cinco Llagas de Astorga se proyectó la película Amor sobre ruedas y después tuvo lugar un enriquecedor debate.

CÁRITAS ASTORGA



CÁRITAS ASTORGA



Velas solidarias para un internado de niñas y niños en el Congo

Voluntarios de Cáritas de Campo y Molinaseca ponen a la venta velas solidarias en distintas parroquias de la Diócesis.

El dinero recaudado se destinará a un internado de niñas y niños en Mbuji-Mayi, en el Congo.

Nuestro responsable de Cooperación internacional, en la presentación de Bruma Congo, de un periodista de Diario de León

Nuestro responsable de Cooperación internacional, Florentino García, estuvo en la presentación del libro Bruma Congo, del periodista del Diario de León, Manuel Félix, que tuvo lugar en Ponferrada.

El autor cuenta la cruda realidad de este país a través de un viaje que realizó.

En este país tenemos en marcha desde hace décadas varios proyectos de cooperación internacional.

CÁRITAS ASTORGA



CÁRITAS ASTORGA



Residentes de Cinco Llagas disfrutaron con la decoración navideña de Astorga

Varios residentes del Centro Cinco Llagas de Astorga han paseado por la localidad para disfrutar con la decoración navideña que ya adorna las calles.

CÁRITAS AVILA



Plan de formación para agentes

Cáritas Diocesana de Ávila termina este 2024 su Plan de Formación General para agentes con un curso básico de Excel, impartido a través del programa de administración de la entidad. Esta iniciativa no solo buscó fortalecer las habilidades técnicas del equipo, sino también dar a conocer en detalle las tareas y funciones que desempeña el área de administración en el trabajo diario de Cáritas. Con esta formación, la organización reafirma su compromiso con el desarrollo profesional de sus agentes, impulsando su capacidad para gestionar herramientas esenciales en la mano de obra social.

Prácticas de Curso de Auxiliares de Venta de Cáritas Diocesana de León

Los/as alumnos/as del curso de Actividades Auxiliares de Ventas, que imparte Cáritas Diocesana de León desde el 15 de octubre al 16 de diciembre y que consta de un total de 210 horas (60h de ellas de prácticas), se encuentran realizando actualmente la parte correspondiente a la manipulación con carretillas elevadoras. También han recibido las siguientes unidades y módulos formativos: Preparación materias primas, Técnicas de información y atención al cliente, además de una serie de materias transversales antes de finalizar con las horas actuales de prácticas no laborales en empresa.

Esta formación, apoyada por el FSE+ dentro del marco de la Inclusión Social, Garantía Juvenil y la Lucha Contra la Pobreza y cofinanciado por FSE+ (CCI-2021ES05SFPR003) trata de favorecer la inclusión activa a través del empleo, combinando acciones de orientación, formación y prácticas laborales.



CÁRITAS LEÓN

CÁRITAS LEÓN



Caritas Diocesana de León participa en el Mercadillo Navideño de León

El pasado lunes 2 y martes 3 de diciembre, Cáritas Diocesana de León inauguró la campaña de Navidad participando en la caseta solidaria destinada a entidades en el Mercadillo Navideño que el Ayuntamiento ha instalado en la Plaza de la Catedral.

Durante esos dos días, en horario de mañana y tarde, los voluntarios/as de nuestra entidad acompañaron desde ese puesto, ofreciendo alguno de los productos diseñados por el artista [@suburbanaleon](#) para la anterior campaña de Navidad (totebags, tatuajes, chapas...) y, a la vez, con un pequeño adelanto de la actual en forma de imán. Una gran manera de sensibilizar, adelantar regalos navideños y ser solidario con Cáritas Diocesana.

CÁRITAS LEÓN



El Ayuntamiento de León premia la Labor Voluntaria de Cáritas Diocesana de León

Con motivo del Día Internacional de los Voluntarios, el Ayuntamiento de León ha querido reconocer la labor de Cáritas Diocesana de León y de la voluntaria Práxedes Gutiérrez, de la organización teresiana InteRed. En un salón de pleno de San Marcelo abarrotado de voluntarios y representantes de las entidades sociales leonesas, el alcalde José Antonio Díez y la concejala de Bienestar Social y Juventud, Vera López, han entregado los reconocimientos a la "Labor Voluntaria del Año" destacando el "altruismo, dedicación plena y disponibilidad absoluta" de los galardonados. José Antonio Oliva, secretario general de Cáritas León, fue el encargado de recoger este premio en nombre de los 633 voluntarios/as actuales de Cáritas Diocesana (466 adultos y 167 jóvenes). La raíz cristiana de esta entidad, que lleva 78 años en León, se manifiesta en valores como "el compromiso y la constancia" de sus voluntarios. "El voluntariado es una experiencia transformadora, en la que recibimos mucho más de lo que damos", manifestó Oliva al recoger el galardón, y añadió "es una labor que cambia vidas y fortalece nuestra comunidad, en un intercambio continuo de amor y apoyo".

Celebración del Día internacional del Voluntariado en Cáritas Diocesana

Durante la mañana del 5 de diciembre hemos querido tener un gesto compartido de reconocimiento a nuestros voluntarios/as para celebrar su día, sacando nuestro gran corazón de Cáritas Diocesana de León a las puertas de nuestra. Desde el voluntariado compartimos mucho más que acciones, compartimos esperanza. Una esperanza que nos lleva a mirar más allá de la incertidumbre y el miedo, para comunicar que algo bueno está por venir. Cada día, las personas voluntarias se convierten en esa chispa que ilumina un futuro mejor para quienes más lo necesitan.

Unidos a este gran corazón de Cáritas, nuestra compañera M. José, responsable del voluntariado, ha leído parte del manifiesto por el voluntariado en Cáritas, para reivindicar la esperanza que se hace acción con todos ellos. Además en Cáritas, cada persona voluntaria es un testimonio vivo de que la fe, la solidaridad y el amor son capaces de transformar vidas, y para celebrarlo editamos un video en el que M. Ángeles, José Antonio, Natalia y Nayara nos comparten su experiencia y difundimos en redes: <https://youtube.com/shorts/8X7HtaAlgbo>

CÁRITAS LEÓN



CÁRITAS OSMA-SORIA

DIA DEL VOLUNTARIADO EN OLVEGA



El pasado viernes, en Ólvega, vivimos una jornada llena de compromiso y solidaridad en la celebración del Día del Voluntariado de Cáritas Osma-Soria. Un encuentro para agradecer a todos los voluntarios y voluntarias que, con su dedicación y generosidad, son el corazón de nuestra misión. ¡Gracias por ser luz en cada paso que damos juntos! Cada sonrisa, cada gesto, cada esfuerzo cuenta. Sigamos construyendo un mundo más justo y humano.

CÁRITAS PALENCIA



Encuentro de la Unidad Pastoral del Cerrato

En noviembre, los equipos de Cáritas Parroquiales de la zona rural del Cerrato (Calabazanos, Olmillos, Villamuriel, Dueñas y Venta de Baños), acompañados por el Delegado de Cáritas Diocesana de Palencia y la técnica en territorio, se reunieron para comenzar a trabajar en la programación diocesana del curso 2024-2025. Además, se había pedido a todos los equipos de Cáritas Parroquiales que realizaran un trabajo previo de reflexión en grupo sobre el documento "El territorio rural en la vida de la iglesia", elaborado por Cáritas Española, con el fin de hacer presente en la Iglesia la realidad del mundo rural. En la reunión celebrada, todos los equipos de Cáritas Parroquiales reflexionamos sobre el tema y lo pusimos en común.

'Casa Samuel' celebra el Día Mundial de Sida

El centro de Cáritas ha organizado su tradicional eucaristía por los fallecidos y diferentes talleres, destacando la importancia de combatir el estigma y apoyar a las personas vulnerables afectadas por el VIH.

El pasado domingo 01 de diciembre se celebró el Día Mundial de la lucha contra el Sida. Y como es costumbre, "Casa Samuel" de Cáritas Salamanca ha celebrado una emotiva Eucaristía en la Iglesia de la Trinidad del Arrabal por todos los fallecidos del centro en el último año, junto a familiares y allegados.

Es a la vez un momento de sensibilización y reivindicación por los derechos de todas las personas afectadas con esta enfermedad. Porque a pesar de los avances médicos y toda la información al alcance, las personas con VIH siguen enfrentando estigmas y discriminación basados en la desinformación y la ignorancia. La discriminación derivada de estos prejuicios refuerza el miedo y la exclusión de las personas afectadas.

<https://www.caritasalamanca.org/noticias/casa-samuel-celebra-el-dia-mundial-de-sida/>



CÁRITAS SALAMANCA

CÁRITAS SALAMANCA

La acogida en Caritas Salamanca: Compartir Vivienda



El aumento del precio de la vivienda dificulta la situación de muchas familias vulnerables, incapaces de afrontar gastos y cubrir sus necesidades básicas y que obliga, en ocasiones, a compartir vivienda. Ante esta alarma, el área de acogida de Cáritas Diocesana de Salamanca comparte sus inquietudes sobre la realidad de pobreza que existe en torno a la vivienda:

La crisis de la vivienda nos ha llevado a situaciones que se alejan de lo que podríamos denominar una vida digna: personas y familias compartiendo casa. En Cáritas, llevamos años sensibilizando a la sociedad y acompañando a personas que sufren este problema que no solo persiste, sino que aumenta y trasciende a los colectivos más vulnerables, afectando a personas a las que esta situación les quedaba lejos.

Vivir en alquiler se ha convertido en un factor de pobreza para las personas y familias con rentas bajas y medias, llevando a una nueva realidad: COMPARTIR VIVIENDA.

<https://www.caritasalamanca.org/noticias/la-acogida-en-caritas-diocesana-compartir-vivienda/>

CÁRITAS SALAMANCA



Proyecto de Itinerarios de Inserción Social: un puente hacia la inclusión

Cáritas Salamanca impulsa la inclusión social con este programa que combina talleres, actividades culturales y acompañamiento personalizado para mejorar las habilidades de personas en riesgo de exclusión. Cáritas Diocesana de Salamanca, a través del Proyecto de Itinerarios de Inserción Social, está desarrollando una serie de actividades enfocadas en mejorar las competencias, habilidades personales y redes sociales de personas en situación o riesgo de exclusión social. Un proyecto que se extenderá durante 2024 y 2025, y que cuenta con la cofinanciación del Fondo Social Europeo Plus (FSE+)* y la Gerencia de Servicios Sociales.

<https://www.caritasalamanca.org/noticias/proyecto-de-itinerarios-de-insercion-social-un-puente-hacia-la-inclusion/>

Los alumnos de español de la parroquia de Santa Teresa visitan el mercado central

Las 15 personas inmigrantes han podido interactuar con los comerciantes locales para mejorar su vocabulario y favorecer su integración.

Cáritas Salamanca sigue apostando fuerte por la integración de personas migrantes en situación vulnerable. Por ello, los quince participantes de las clases de español pertenecientes a la parroquia de Santa Teresa disfrutaron la semana pasada de una actividad fuera del aula: una salida cultural para explorar y descubrir el Mercado Central, junto a la Plaza Mayor

<https://www.caritasalamanca.org/noticias/los-alumnos-de-espanol-de-la-parroquia-de-santa-teresa-visitan-el-mercado-central/>



CÁRITAS SALAMANCA

CÁRITAS SEGOVIA



Celebración Día del Voluntariado

El miércoles pasado, cerca de 30 personas disfrutamos de una tarde de encuentro y reflexión, celebrando que el corazón de Cáritas está formado por las personas voluntarias, ya que el jueves 5 de diciembre se celebró su día.

Su compromiso es el motor silencioso que lleva la esperanza a cada persona, a cada comunidad, allí donde nos necesitan. En Cáritas, cada persona voluntaria es un testimonio vivo de que la fe, la solidaridad y el amor son capaces de transformar vidas.

En esta ocasión, la reflexión se llevó a cabo en torno al MOVIMIENTO HUMANO, migratorio, proceso por el que atraviesan tantas personas buscando una mejora en sus vidas.

Los voluntarios y voluntarias que acompañan desde los diferentes programas de acción social a personas en estos duelos migratorios, tuvieron la oportunidad de conocer testimonios y experiencias, de "Ponerse en los zapatos" del otro para, desde esa empatía, contribuir a la transformación.

CÁRITAS SEGOVIA



Finalizan los últimos cursos del año

Casi 20 alumnos han realizado con éxito los cursos de Operaciones Básicas de Cocina y de Competencias Clave nivel 2, subvencionados por El Fondo Social Europeo + e Inditex.

Los participantes han logrado, con esfuerzo y dedicación finalizar los cursos y adquirir unos conocimientos realmente importantes y que han mejorado su empleabilidad de cara a su inserción en el mercado laboral.

Los docentes que han impartido ambos cursos han destacado la motivación de alumnos y alumnas para el aprendizaje en diferentes ámbitos.

Feria Voluntariado IES María Moliner

La semana pasada hemos participado en la Feria de Voluntariado organizada por el IES María Moliner.

En esta ocasión, voluntarias de los Programas de Infancia y Juventud, Mayores y Empleo y Formación, han contado a las alumnas y alumnos cuál es su labor, por qué son voluntarios y cómo se sienten desarrollando su tarea, animándoles a incorporarse al voluntariado tras la Navidad.

CÁRITAS SEGOVIA



CÁRITAS VALLADOLID



Felicidad compartida

El lunes 2 de diciembre, Cáritas Diocesana de Valladolid, celebró un día muy especial: el Día del Voluntariado. Un día muy importante ya que somos una entidad de voluntariado "llamados a ser comunidad". Estas fueron las palabras de bienvenida dirigidas por Guenther E. Boelhoff, director de Cáritas Valladolid, a los asistentes al encuentro. Tras lo cual se realizó una oración comunitaria dirigida por Jose Colinas, el delegado episcopal.

El trabajo en grupo se centró en celebrar y compartir la felicidad que nos proporciona nuestra tarea como personas voluntarias. Experiencias vividas que alegraron a todos los participantes y renovaron su ilusión en la tarea.

El momento más especial del encuentro fue el homenaje realizado a aquellas personas voluntarias que, por distintos motivos, han concluido este curso su vinculación a la entidad; pero que mantendrán su relación de distintas formas..

[LEER MÁS](#)

CÁRITAS VALLADOLID



Escuela de familias en Medina del Campo

Una de las claves de la lucha contra la transmisión intergeneracional de la pobreza es, como su nombre dice, incidir en distintas generaciones (en abuelos, padres e hijos). Este principio lo tienen claro los agentes de Cáritas Interparroquial de Medina del Campo.

Si en el mes de octubre comenzaron las actividades dirigidas a los niños, la semana pasado se celebró la primera sesión de la escuela de familias. En este primer encuentro, el objetivo era re-encontrarnos, por ello se desarrolló la actividad titulada "Rompiendo moldes". Se creó un ambiente de confianza, entre voluntarias y madres, a través de este juego sencillo y por equipos.

[LEER MÁS](#)

Una ofrenda especial para la comunidad cristiana de Íscar

La comunidad cristiana de Íscar recibió una ofrenda muy especial: una gran vela para que la comunidad dirija su mirada a todas las víctimas de violencia machista: este año 42 mujeres, 2 familiares directos y 10 menores.

Esta ofrenda la realizó el grupo de mujeres "Entre Costuras" de Cáritas Parroquial de Íscar. Previamente, las personas que participan en el grupo se reunieron y compartieron sus deseos en las frases que llenaron toda la vela:

Esta actividad se enmarcó dentro de las actividades realizadas con motivo de la celebración del "Día Internacional de la eliminación de la violencia contra la mujer", pero respondiendo al objetivo de reforzar la comunidad cristiana para que sea el pilar básico de la acción sociocaritativa.

[LEER MÁS](#)

CÁRITAS VALLADOLID



CÁRITAS ZAMORA



Artistas zamoranos con Valencia

Varios artistas de Zamora han participado en un concierto benéfico. Los donativos recaudados con la entrada se han destinado íntegramente al apoyo de las familias afectadas por las graves inundaciones de Valencia y se han gestionado través de Cáritas Diocesana de Zamora.

El pianista Diego Turrión organizó este concierto celebrado en las instalaciones del teatro Ramos Carrión, de la Diputación de Zamora y contó con las actuaciones del propio Turrión, Richie Sax, José Luis Peñas, Doña Urraca Coros y Danzas, Claudia Sandin, Cacia y Eva Ares. Talento, música y mucha emoción en un espectáculo, que presentó la periodista Patricia Alonso, y que encandiló al público presente desde el primer minuto y dejó constancia, una vez más, que Zamora es una ciudad solidaria.

CÁRITAS ZAMORA



Día del Voluntariado en Cáritas Diocesana de Zamora

Cáritas Diocesana de Zamora celebra el Día del Voluntariado junto con las personas voluntarias que acompañan la labor de la entidad en cada uno de sus centros y programas. Una manera de “expresar nuestras gracias infinitas por su labor diaria en esta entidad”. Durante la jornada se llevó a cabo la lectura del manifiesto, escrito por voluntarios y lanzado a nivel nacional por las 70 Cáritas diocesanas, vídeo homenaje con fotografías de su voluntariado y con mensajes de directores de los centros y programas de Cáritas Diocesana de Zamora y, para terminar, una chocolatada. En este pequeño homenaje estuvieron presentes el delegado de Cáritas Diocesana de Zamora, César Salvador, el director, Ignacio Enríquez y la secretaria general, Beatriz Carracedo.

VI Congreso Internacional Silver Economy

El programa de mayores de Cáritas Diocesana de Zamora participa en el VI Congreso Internacional Silver Economy, organizado por la Diputación de Zamora. La Silver Economy convierte el envejecimiento en una oportunidad de desarrollo. Este espacio reúne a expertos que abordan las necesidades de las personas mayores y promueven la innovación en servicios y productos. A través de eventos anuales, fomentamos la colaboración para crear un futuro inclusivo y sostenible. Como en años anteriores, han participado personas mayores y trabajadores de los centros residenciales de Cáritas Diocesana de Zamora, quienes han montado un stand para dar a conocer el trabajo que la entidad realiza en la Diócesis de Zamora. En este stand, también ha estado presente la responsable del programa de voluntariado para dar a conocer las posibilidades que ofrece Cáritas a las personas que deciden regalar su tiempo de manera gratuita a los demás y, más en concreto, cómo colaborar en el ámbito de mayores.



CÁRITAS ZAMORA

COMIENZA LA ANDADURA DEL PRIMER PLAN ESTRATÉGICO DE CÁRITAS DIOCESANA DE ASTORGA

Un plan a cuatro años que se centra en las Personas, la Acción Social, la Comunicación e imagen externa, la Economía y sostenibilidad, y el Fortalecimiento institucional



Un plan a cuatro años que se centra en las Personas, la Acción Social, la Comunicación e imagen externa, la Economía y sostenibilidad, y el Fortalecimiento institucional

Cáritas Diocesana de Astorga ya tiene en marcha su primer Plan Estratégico, después de que el equipo motor haya estado trabajando durante un año testando la situación de la entidad y los posibles objetivos.

Para ello se han llevado a cabo encuestas tanto internas como externas, que han llegado a todos los sectores de la sociedad, desde técnicos de servicios sociales públicos hasta trabajadores de la organización o voluntarios, comunidades religiosas, colegios, cofradías, sacerdotes y otros.

En base a ello se han definido las actuaciones a poner en marcha en los próximos cuatro años desde este momento, en torno a varios ejes de trabajo.

Estos se presentaron a la Asamblea diocesana, que dio por unanimidad su apoyo para el trabajo de los próximos cuatro años, divididos en los ejes que se detallan a continuación.

EJE PERSONAS

Las personas que estamos en Cáritas tenemos una misión común. Por ello es fundamental que agentes y participantes caminemos unidos.

En esta área se trabajará en formar a los agentes en la dirección y sentido de nuestra acción social incluyendo la espiritualidad, en potenciar nuevas vías de la acción voluntaria teniendo en cuenta también que los participantes de hoy pueden ser nuestros voluntarios de mañana, y en construir vínculos de fraternidad entre los que estamos en Cáritas, buscando espacios que favorezcan esto.



EJE ACCIÓN SOCIAL

Ante la situación social que nos rodea, la respuesta debe ser una acción social organizada.

Y una de esas realidades, cada vez más acuciante, es la de las personas en situación de soledad no deseada, a quienes nos proponemos acompañar ofreciéndonos para la escucha y la evangelización.

Para ello haremos un diagnóstico y seguimiento de nuestros entornos, para detectar personas en riesgo de exclusión, soledad, etc.

Propondremos acciones de acompañamiento en hospitales, residencias y en espacios como iglesias y otros, a donde se puedan acercar las personas que se encuentran en esta situación.

Además, revisaremos y actualizaremos los programas de acción social teniendo el empleo como la columna vertebral de todo ello.

Adaptaremos las actuaciones a las necesidades con programas de atención claros destinados a los más vulnerables.

Y crearemos nuevos espacios de atención comunitaria.

También trabajaremos en nuevas vías de la acción voluntaria en las que estas personas se pueden implicar, empezando por ofrecerles formación e implicándolos en la colaboración en acciones concretas como el seguimiento de las tarjetas monedero, educación alimentaria y nuevos modos de labor asistencial.

EJE COMUNICACIÓN E IMAGEN EXTERNA

Tenemos el objetivo de dar a conocer lo que somos y hacemos en Cáritas en ámbitos en los que hasta ahora hemos estado menos presentes, como los de la cultura, el deporte y la empresa, también buscando además de esa presencia en la sociedad, un retorno en forma de atracción de voluntarios, socios y donantes.

Elaboraremos, además, planes de medios para potenciar nuestra presencia mediática, con motivo de acciones o efemérides.

Y, con la web caritasastorga.com recientemente estrenada, la mantendremos activa dotándola de contenido, y la difundiremos entre nuestros agentes y en las unidades pastorales.

EJE ECONOMÍA Y SOSTENIBILIDAD

Elaboraremos un plan de socios y donantes que se dirija también específicamente a los jóvenes.

Daremos a conocer de forma más exhaustiva los beneficios fiscales de donar a nuestra entidad.

Actualizaremos los usos y propiedad de los espacios de nuestra Cáritas en todo el territorio diocesano.

Y seguiremos trabajando en los mecanismos de transparencia que nos convierten en una entidad fiable y que se somete a la evaluación interna y externa.

EJE FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL

Se priorizará crear un equipo de sensibilización para dar respuesta a las necesidades y dar a conocer lo que hacemos.

Y crearemos un equipo de acompañamiento al voluntariado en el que las personas puedan estar informadas, formadas y cuidadas.

Porque una Cáritas que tenga presentes los valores del Evangelio es constructora del Reino de Dios.

EMPIEZA EL CAMINO

Ahora empieza el camino sobre el terreno y para la aplicación efectiva de este Plan estratégico es esencial no olvidar elementos como la formación y desarrollo de los agentes, la innovación en la acción social, la comunicación y visibilidad, la sostenibilidad económica y la transparencia.

Son pilares que aseguran que Cáritas Diocesana de Astorga pueda cumplir su misión de manera efectiva y sostenible, respondiendo a las necesidades de la sociedad y fortaleciendo su comunidad interna.

